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站牌上应保留老地名
市政协委员王宏：公交站点冠名，应把便民放在第一位

□本报记者 李大鹏 王晏坤
qlwbldp@vip. 163 .com

现象>>

站点冠名收益可观

却给市民带来不便

王宏介绍，过去的老站点大
部分是以各停靠点附近的重大标
志性建筑物或市民比较熟悉的老
地名作为站名。如今城区一些原
本富有本土特色的站名，已渐渐
被一些民营医院、酒店、楼盘、娱
乐场所等取代。

王宏和同事从公交广告公司
了解到，一个站点一条线路一年
的冠名费在一万元左右，现在一
个站点一般有好几条线路，费用
一般就得几万元。

“烟台这么多公交线路和站
点，算下来，公交站点商业化命名
所带来的收益是非常可观的。”王
宏说，公交站点的商业化命名最
短只需签1年合同，最长也只有3

年，这就意味着合同到期后，站点
又得换一个新的名称。如果实行
站点的全部商业化运作，一旦合

同到期全市公交站牌将变动很
大，会给出行的市民带来很大影
响，更造成了烟台地域文化的流
失。

建言>>

站名不要商业化

报站可以商业化

“公交站名可以说是一座城
市的历史记忆，很多老地名在站
牌上消失让很多烟台人难以接
受。”王宏在调查中发现，很多市
民都认为公交站名是公共资源，
作为城市文化象征的老地名，不
应该从站牌上消失，商家不得随
便冠名。

王宏认为，适当的商业化是
可以考虑的，但是必须限定在一
个范围之内，必须在保留住烟台
老地名、烟台地域文化的前提下。
像在北京上海等大城市，很少有
老地名被取消的事情，最多只是
在老地名后面加上一个商业化的
站名。

另外一个办法是，不要进行
商业化的命名，但可以进行商业
化的报站。比如报站时可提示：所

城里北站到了，有到××商店或
××银行或××医院的乘客请下
车。“应该既兼顾便民和城市发展
需要。”

观点>>

公交站名一定

要体现城市文化

“细节彰显城市管理理性，更
能体现城市发展的稳健内涵与外
在涵养。”王宏说，在城市管理和
建设发展中，固然需要通过各种
方式和渠道获取资金，增加城市
管理和建设的公共资源来源，但
这样的公共资源来源要通过合
适、合理、合法的方式来取得。

“公交站点的冠名固然牵涉
不到原则性问题，但起码应该遵
循 便 民 优 先 于 利 益 的 基 本 原
则。”王宏认为，公交站名是城市
文化的底线，不能触碰和打破这
个底线，一个城市需要文化底
蕴，公交站名作为城市的一张名
片，如果过度商业化，结果必然
导致城市群落完全雷同化，无法
体现城市固有的文化传统及地
域特色。

□本报记者 李楠楠 宋佳

政协委员贾志林：

城镇化不能“贪大求洋”

“现在大家都在提城镇化，农
村建楼房，到处小洋楼就是城镇
化了吗？”市政协委员、烟台大学
建筑学院副院长贾志林不这么认
为。

“我认为烟台作为旅游城
市，在城镇化推进过程中，除了
应解决好人口、规模、效能、土
地等诸多问题外，应积极打造

城镇地域文化特色，注重保护
历史遗存，充分挖掘和利用地
域资源优势，打造富有特色的
城 镇 、村 镇 形 象 和 品 牌 。避 免

“贪大求洋”、“千城一面”的城
镇化现象。

政协委员徐金光：

幼儿园能否按天收费

“建议幼儿园按天收管理
费。”市政协委员徐金光说，现
在公办幼儿园规定，上幼儿园
不满半个月的，按照半个月的
费用来收取。“即使孩子一个月

一天也不上幼儿园，也要收管
理费和代办费。”徐金光认为，
这很不合理。

经了解，私立幼儿园收管理
费的规定也是五花八门。有的规
定孩子每月上园不足10天收取半
个月的管理费。有的规定上园半
个月要交一个月管理费。有的规
定一个月上3天也要交一个月的
管理费。

“有必要规范一下烟台幼
儿园管理费收取情况。”徐金光
说，幼儿园的做法不能说不合
规定，但是不合理，希望相关部
门 能 制 定 新 的 幼 儿 园 收 费 规
定。

政协委员胡书俊：

给基层医疗政策倾斜

“政策上应给予基层医疗组织
一定的倾斜，很多年轻的大学生不
喜欢到基层，即使到了，也不能扎
根基层，基层只是个中转站。”长岛
县人民医院副院长胡书俊说。

据胡书俊介绍，今年长岛根
本就招不起医护人员，致使出现
大面积的空缺。“好不容易招来一
名护士，待了不到一周，因为天气
不好，长岛几天没通船，结果刚通
船，人就跑了。”

百姓关注啥咱就关注啥

“莱阳富水河该改造改造了”
□本报记者 王晏坤 李大鹏

烟台市人大代表、莱阳万鑫
包装有限公司总经理赵焕志建
议，改扩建家乡的富水河河道，还
干净的河水于河道两岸的居民，
美化莱阳市。

“莱阳富水河经过莱阳、海阳
十几个村庄，对两旁居民的生活

影响很大。”赵焕志说，从目前的
水量和水况来看，缺乏治理。

据了解，市民7月份在莱阳富
水河沿岸发现了成片的死鱼，死
鱼发臭还夹杂着农药的味道。后
经调查发现，死鱼主要是手指长
的鲫鱼，原因和河水污染关系很
大。

网友“溜达哪算哪”说：我是

在外地生活的莱阳人，富水河是
我儿时的天堂，沦落到今天的地
步，令我伤感不已、痛心不已，如
此下去，我们再也见不到美丽的
富水河了！

赵焕志等烟台市人大代表建
议，加快改造富水河，还沿岸居
民、莱阳市民一条清澈的城市河
流。

格《学可以再上，妈妈只有一个》追踪

爱心继续涌向王永梅母子
社会各界纷施援手，有人送钱有人帮着充话费

□记者 侯文强 报道
qlwbhwq@vip. 163 .com

本报1月12日讯 12日，王永
梅依旧被浓浓的温暖包围着。有
人给账户打钱、有人帮充话费，
还有一位知名中医愿意帮她免
费治疗。本报在10日和11日连续
报道了少年休学照顾身患直肠
癌的母亲的事迹后，感动了整个
烟台。

20多天前，芝罘区一名14岁
的男孩小峻，为照顾身患直肠癌
的母亲而休学。70多位师生自发

捐款3 . 7万余元，同学每晚送来学
习笔记，这又将小峻和妈妈感动。
11日，本报报道见报后，三位人大
代表和政协委员送来1 . 6万元捐
款，社会各界齐施援手，仅仅一个
上午就收到了2万多元善款。

12日下午，记者再次来到王永
梅家里，休学侍母的小峻正坐在书
桌前学习，王永梅则卧床养病。王
永梅说，今天银行账户里多出了
550块钱，手机号码被好心人充了
100块钱话费，还有两位女士各送
来了200元钱。王永梅家的客厅里
摆放着八宝粥、山鸡蛋等礼品。

下午3点多，一名中医给记者
打来电话，说他愿意免费帮王永
梅治疗。这名中医把名字告诉了
记者，但他不希望在报纸上作宣
传。事后记者查询了解到，这名中
医在烟台十分有名，曾有人专门
为他拍摄纪录片。

王永梅婉拒了这份援助，但
她十分感激这名中医。王永梅说，
她经过前段时间的西医治疗后，
身体状况已经有所好转，而且医
生们对她很好，所以她选择继续
进行西医治疗。

“如果在医院治疗不好的

话 ，可 以 继 续 来 找 我 ，一 直 免
费。”这名中医说。

经过医院诊断，妈妈王永梅
需要长期化疗和第二次手术，才
有可能治愈，最少还需要10多万
元医疗费。而每月除了3 0 0元的
低保，王永梅现在没有收入来
源，没有医疗保险、养老保险等
任何社会保障。

如果您想帮助王永梅，请通
过 以 下 方 式 联 系 。电 话 ：
15192252433；中国农业银行账号：
6228480263101851313，户名：王永
梅。

格会外趣闻

每分钟录入300字

还不能出错

政协提案组速录员

现场将提案“电子化”

烟台市政协会议期间，政
协委员的提案在网上每天都
有更新，这更跟提案组速录员
们的功劳密不可分。政协提案
组速录员们每天以每分钟输
入300字的速度，将委员们提
案第一时间提交到网上。

据介绍，今年两会上，政
协委员们的提案直接输入到
市政协网上提案办公系统，实
现了网上受理、网上交办、网
上答复、网上反馈，节省了提
案办理时间，也为委员和市民
查看提案及提案办理情况提
供了方便。

“今年的很多提案都是手
写的，特别是现场委员们现场
提的建议，我的任务就是第一
时间将文字版的提案快速转
换成电子版。”12日，提案组现
场实习速录员辛婷婷说，他们
一般是两个人，一个人读一个
人输，每分钟输入300字，一般
文件不用5分钟，但不能有错
误，要一次性通过。

“最忙的时候是政协会开
幕的第3天，那天委员手写的
提案特别多，能有那么一大
摞。”辛婷婷说，从早上8点开
始一直工作到晚上10点半才
结束。

本报记者 李楠楠

政协委员王宏 记者 李大鹏 摄

人大代表赵焕志 记者 李大鹏 摄

越来越多的企业名称
登上公交站牌，烟台很多
老地名一一从站牌上消
失。市政协委员、烟台电视
台政法部主任王宏认为，
这在很大程度上给市民的
出行带来了不便，更造成
了烟台本土文化的流失。
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